
今
第
一
百
万
十
期

【
本
報
訊
】 

基
於
舊
樓
發
生
火
災
的
次
數
不
斷 

增
加
，
民
政
事
務
局
要
求
在
七
三
年
以
前
的 

舊
樓
業
主
立
案
法
團
改
善
消
防
施
，
提
供
貸 

款
計
畫
以
助
資
金
不
足
的
業
主
。
不
過
根
據 

本
報
了
解
，
得
知
該
貸
款
計
畫
的
東
區
私
人 

樓
宇
業
主
立
案
法
團
的
並
不
多
，
即
使
知
道 

的
亦
表
示
不
願
意
和
沒
有
打
算
申
請
貸
款
。
 

據
北
角
某
一
超
過
三
十
五
年
樓
齡
的
業
主
立 

案
法
團
職
員
梁
先
生
稱
，
向
防
火
督
導
委
員
會 

貸
款
並
不
表
示
不
用
還
，
如
果
要
一
次
性
更
換 

所
有
消
防
設
施
，
勢
必
要
向
每
戶
收
集
費
用
，
 

全
大
廈
共
有
二
百
二
十
多
戶
，
有
的
是
自
住 

有
的
是
租
客
，
並
不
是
每
戶
都
願
意
岀
幾
萬
元 

的
公
共
費
用
。

他
舉
例
說
明
該
大
廈
曾
打
算
更
換
電
梯
，
 

發
問
卷
調
杳T

但
收
回
的
問
卷
只
有
三
分 

一
，
他
慨
嘆
說
業
主
立
案
法
團
怎
敢
動
筆
簽 

約
更
換
電
梯
！

面
對
消
防
局
的
要
求
，
梁
先
生
說
唯
有
叫 

到
改
善
甚
麼
才
去
改
善
甚
麼
，
又
或
者
是
因 

應
財
政
狀
況
而
慢
慢
添
置
，
例
如
該
大
廈
己 

重
新
檢
查
過
所
有
防
煙
門
是
否
常
關
，
並
在 

天
台
換
上
「
魔
打
水X

」
，
使
以
往
乾
喉
變
為 

現
在
的
濕
喉
，
如
果
發
生
火
警
時
總
掣
一
開
，
 

就
立
即
有
水
了
，
可
是
至
今
為
止
每
層
並
沒
有 

水
喉
。

另
一
幢
也
是
位
於
北
角
的
舊
樓
，
同
樣
超 

過
三
十
年
樓
齡
，
看
更
阿
伯
説
，
現
在
比
以 

前
的
確
改
善
了
很
多
，
現
在
每
層
都
有
兩
個 

減
火
筒
和
安
裝
了
火
警
鐘
，
那
一
層
發
生
火 

警

，
管
理
處
立
即
知
道
，
會
派
人
上
去
看 

看

，
或
代
為
報
警
。
記
者
發
現
該
大
廈
亦
同 

樣
出
現
只
有
水
管
而
沒
有
水
喉
的
情
況
。
如 

果
發
生
火
警
時
怎
即
時
救
火
呢
？ 

據
看
更
阿
伯
稱
至
今
只
有
一
位
住
戶
曾 

主
動
來
查
詢
大
廈
的
防
火
設
施
，
大
廈
一
百 

五
十
多
戶
中
亦
只
有
一
兩
戶
曾
向
業
主
立
案 

法
團
提
議
安
裝
消
防
水
喉
。
一
般
住
戶
都
滿
意

日
東

装教

署冃 点定 

策募

定鬟 
马拉 冬教

【本報訊】行政長官在上一年度的施政 

報告中承諾推行資訊科技教學，桂華 

山中學電腦科的關老師認為該教學方 

式效果良好，稱該校曾做過調查，發 

現能提高學生學習的興趣，提高了教 

學質素，不過他同時指出政府資源並 

不能滿足學校所需，往往要等待一段 

時間才能得到資源支援。

資訊教學的成效已受到肯定，但教 

署在政策制定及支援上仍有不足之 

處，關老師認為中一至中三的電腦科 

時間太少，學校又未能安排充裕的老 

師和時間改善目前的情況。此外，推 

廣電腦應用，不應單靠電腦科，應將 

電腦的應用到各科之中，例如語文 

科、數學科等都可以溶入資訊教學， 

不該將電腦科看成一門學術科。

關老師補充，政府資源並不能滿足 

學校所需，往往要等待一段時間才能 

得到資源支援，很多時候老師等不及 

時會自己買，例如一些教學應用軟 

件。而學校裡所有電腦的維修都是由 

老師負責，加重了老師的工作負擔， 

既然電腦教學已成為主流，政府應該

大
廈
的
改
善
速
度
。

他
同
時
說
難
向
戶
主
收
齊
維
修
費
用
，
因
為 

租
客
、
住
客
參
半
，
各
人
意
見
不
同
普
遍
居 

民
的
防
火
意
識
並
不
強
。
只
有
發
生
了
火
警
後 

才
會
明
白
到
防
火
的
重
要
性
。

■面對消防局的要 

求，部分業主稱唯有 

叫到改善甚麼才去改 

善甚麼。

Eastern News
地址：北角寶馬山慧翠道十號 

電話：二五七一六九六四 

傳真：二五七八七七二二 

承印：豪馬印刷廠

樹仁學院與東區臨時區議會贊助 

非賣品

單身人士宿舍申請人須知

學 
的 
成 

效

再撥資源請一位電腦室助理，專門負 

責學校裡面的電腦維修保養工作，減 

輕老師的負擔。

今年教育署已將全港電腦升級至 

Pentium多媒體電腦，以北角寶馬山桂 

華山中學為例，所有電腦已是pcnliumll 

300 window NT，並且裝有 MS OFFICE 

97套裝。

中一至中三每星期有一堂電腦科， 

而中四至中五有五堂，中六、中七的

單
身
人
士
宿
舍
成
籠
民
的
安
樂
窩

東
區
有
五
個
宿
舍
正
接
受
申
請

【本報訊】政府為改善籠民的 

生活，實施〈床位寓所條 

例〉，義務工作發展局稱東區 

共有五個單身人士宿舍，其中 

筲箕灣的和北角宿舍已投入服 

務，其餘三個宿舍剛完成裝修 

工程，正接受有需要人士申請 

入住。

義務工作發展局發言人陳 

小姐稱在東區共設有五間單 

身人士宿舍，分別位於筲箕 

灣及北角，合共提供六十八 

個宿位。

同時不少志願團體亦開設 

單身人士宿舍，以協助低收 

入的單身人士得到一個較佳

的居住環境。

這些宿舍最大的優點是 

有很大的自由度和私人空 

間，亦沒有長駐社監，也 

沒有管制出入的時間。機 

構更會每周派人上門清 

洗，確保宿舍環境衛生。

近年來發生多宗籠屋住 

客因磨擦及火警釀成的慘 

劇，社會關注到籠屋居民 

的安全。政府為改善籠民 

的生活，自七月實施了 

〈床位寓所條例〉後，計 

劃興建多個單身人士宿舍 

以安置籠民，不過現時大 

部分籠民仍未獲得安置。

申請者只要是六十歲以下的 

單身人士，在籠屋居住半年以 

上，有能力負擔每月四百三十 

元的租金（包括水電及管理 

費），便可以往義務工作發展 

局位於灣仔洛克道1 9 了號地 

F的辦事處申請入住。

■單身人士宿舍採用半開 

放式設計，有廚房、浴 

室、廁所等設施外，每個 

床位都安裝了獨立電風 

扇、衣櫃、床頭燈等設 

備。

ASL有五堂，而AL則有十堂。而且學生所學的範圍切合現在

地鐵興建北觸報引起居民不便
的市場需要，例如辦公室文書系統，對他們日後工作有實際

幫助。學校亦會為同學報考公開考試的電腦科，因此中四至

中七的課程安排全部依足教署制定的考試範圍。

■

政
府
應
撥
資
源
請
電
腦
室
助 

理

負

責

電

腦

維

修

保

養

工
 

作

，
減
輕
老
師
的
負
擔
。

【
本
報
訊
】
地
下
鐵
路
公
司
在
北
角
興
建
轉
車 

站

，
用
以
紆
緩
則
魚
涌
站
乘
客
擠
塞
的
工
程
已
進 

行
得
如
火
如
荼
。
不
管
此
工
程
成
效
如
何
，
已
引 

起
不
少
問
題
，
使
許
多
東
區
居
民
關
注
。
 

此
項
工
程
工
作
的
地
點
有
兩
處
：
丹
拿
山
村
附 

近
和
炮
台
山
道
。
兩
處
工
程
地
點
因
距
離
民
居
甚 

近
工
程
進
行
時
發
出
的
聲
浪
令
居
民
不
滿
。
此 

外

，
隔
數
天
便
有
一
次
爆
破
工
程
，
除
了
產
生
噪 

音
外

，
居
民
亦
擔
心
會
對
居
住
的
樓
宇
結
構
造
成 

不
良
影
響
。

炮
台
山
道
工
程
的
所
處
位
置
鄰
近
多
間
學
校
，
 

由
於
工
程
上
會
有
泥
頭
車
出
入
的
需
要
，
加
上
炮 

台
山
道
是
一
條
斜
路
，
許
多
家
長
擔
心
交
通
安
全 

的
問
題
，
若
校
方
及
地
鐵
公
司
欠
缺
適
當
的
學
童 

過
路
安
全
安
排
，
學
童
的
生
命
便
難
獲
保
障
。
同 

時

，
有
市
民
表
示
炮
台
山
工
程
的
位
置
原
是
一
個 

公
園
。
為
了
讓
工
程
順
利
展
開
，
這
公
園
需
要
封 

閉
一
段
長
時
間
，
直
至
工
程
完
成
才
能
重
開
，
不 

少
市
民
覺
得
被
剝
奪
了
休
憩
場
所
。
 

區
議
員
周
潔
冰
表
示
，
工
程
在
展
開
前
應
徵
詢 

東
區
居
民
的
意
見
，
商
議
更
合
適
的
地
點
和
減
低 

工
程
所
造
成
的
問
題
之
相
應
措
施
。

編輯：文少輝 記者：張瑩黃永華黃安華 鄧穎昉
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失
業
領
綜
援
者
僅
佔-

成
_

政
策
透
視
批
評
政
府
抹
黑
失
業
者

【本
報
訊
】
綜
援
養
懶
人
，
是
真
是
假
？ 

一
項
調
查
發
現
，
部
分
市
民
認
為
領
取 

綜
援
的
人
最
多
是
失
業
人
士
，
但
實
際
領 

取
綜
援
的
人
，
老
人
佔
五
成
半
，
失
業
者 

則
只
佔
一
成
。
香
港
政
策
透
視
批
評
政
府 

散
播
「綜
援
養
懶
人
」
的
訊
息
，
導
致
市
民 

產
生
這
錯
誤
觀
念
。

不
應
設
立
綜
援
上
限 

綜
援
檢
討
報
吿
將
有
定
案
，
該
會
抨
擊 

政
府
在
這
問
題
上
沒
有
諮
詢
民
意
，
黑
箱 

作
業
。
該
會
亦
建
議
政
府
應
設
立
失
業
保 

障
制
度
，
不
應
將
綜
援
金
設
有
上
限
，
以 

協
助
失
業
者
度
過
難
關
。

香
港
政
策
透
視
於
今
年
九
月
六
日
，
在 

三
個
地
鐵
站
出
口
進
行
問
卷
調
杳T

成
功 

訪
問
了
三
百O

 

一
名
市
民
，
研
究
主
題
是 

市
民
對
領
取
綜
援
失
業
者
的
觀
感
。
 

調
查
結
果
發
現
，
有
近
三
成
半
受
訪
者 

認
為
領
取
綜
援
的
人
最
多
是
失
業
人
士
，
 

有
一
半
受
訪
者
不
同
意
領
取
綜
援
的
失
業 

者
缺
乏
工
作
意
慾
，
亦
有
超
過
八
成
半
受 

訪
者
對
那
些
失
業
者
的
評
價
持
有
中
性
至 

正
面
態
度
，
即
受
訪
者
不
贊
成
那
群
失
業 

者
的
個
人
條
件
、
質
素
及
態
度
比
其
他
一 

般
人
遜
色
。

調
查
結
果
亦
顯
示
，
有
近
六
成
受
訪
者 

擔
心
領
取
綜
援
人
數
不
斷
增
加
，
對
政
府 

造
成
沉
重
負
擔
；
也
有
六
成
受
訪
者
憂
慮 

失
業
人
士
過
份
倚
賴
綜
援
制
度
，
贊
成
將 

失
業
綜
援
金
調
低
。

調
查
同
時
發
現
，
有
近
八
成
受
訪
者
是 

透
過
傳
媒
認
識
領
取
綜
援
的
失
業
人
士
。
 

香
港
政
策
透
視
認
為
政
府
藉
傳
媒
對
失
業 

者
作
出
的
負
面
報
導
，
如
「
綜
援
養
懶
人
」
 

等

，
令
市
民
對
領
取
綜
援
的
失
業
人
士
產 

生
負
面
觀
感
，
並
使
市
民
認
為
領
取
綜
援 

的
人
數
比
例
最
多
是
失
業
人
士
。

老
人
領
綜
援
佔
五
成 

據
資
料
顯
示
，
領
取
綜
援
的
人
士
中
，
 

有
百
分
之
五
十
五
點
一
是
老
人
，
失
業
人 

士
只
佔
百
分
之
十
一
點
三
。
 

香
港
政
策
透
視
發
言
人
賴
偉
良
建
議
政 

府
設
立
失
業
保
障
制
度
，
訂
立
失
業
綜
援 

金
的
最
低
水
平
，
使
失
業
人
士
及
其
家
人 

在
這
段
艱
苦
時
期
仍
可
得
到
最
基
本
的
生 

活
需
要
，
而
不
應
設
綜
援
金
上
限
。
 

他
又
建
議
政
府
制
定
綜
援
金
水
平
時
，
 

應
利
用
科
學
方
法
計
算
，
及
依
照
一
套
客 

觀
標
準
來
作
出
衡
量
。
他
認
為
，
有
關
水 

平
不
可
因
外
在
環
境
條
件
改
變
而
作
出
變

更

。對
於
政
府
快
將
完
成
的
綜
援
檢
討
報 

吿

，
賴
偉
良
期
望
有
關
報
吿
落
實
後
政 

府
不
要
再
刻
意
描
繪
失
業
人
士
的
負
面
訊 

息

，
如
失
業
者
倚
賴
綜
援
制
度
等
，
以
免 

這
群
失
業
者
獨
自
忍
受
困
境
，
不
領
取
綜 

援

，
慢
慢
形
成
社
會
分
化
。

賴
偉
良
抨
擊
政
府
在
綜
援
檢
討
問
題 

上

，
沒
有
諮
詢
民
意
，
只
隱
蔽
地
向
一
些 

團
體
和
學
者
徵
詢
意
見
，
政
府
無
意
接
受 

反
對
聲
音
。

樹
-
$暴力家庭問題日益嚴重 

輔導施虐者工作不可少
【本報訊】正所謂解鈴還須繫鈴人，輔導受虐者固然重要，但

根據社會福利署統計數字顯示，九七至九八年頭三季的虐待配偶 

案紀錄共有九百七十八宗，較去年全年總個案上升了一點六倍。 

現時所有為暴力家庭提供的輔導服務，大都只集中於受虐婦女及 

:子女方面；對於男性施虐者可謂隻字不提。自九五年起，本港才

【
本
報
訊
】
鑑
於
過
去
數
十
年
，
反
映
香 

港
青
少
年
發
展
生
活
趨
勢
的
資
料
有
限
，
香 

港
青
年
發
展
議
會
首
次
與
城
大
應
用
社
會
科 

學
系
合
作
研
究
「
香
港
青
年
發
展
指
標
」
。
 

該
項
研
究
制
定
了
廿
個
分
類
指
標
和
一
個

虐待配偶案升一點六倍
據一位為該會策劃暴力家庭輔導服務的註冊社工陳高凌表示，國 

已一早察覺暴力家庭中的父母及其子女一起接受輔導，三管齊下， 

效果會更為顯著。他又稱，為施虐者提供輔導服務其實是很有需要 

的，因為大多數被虐婦女都不會選擇離婚，那麼她們便有再被虐的

即使受虐者選擇離婚，施虐者亦很有可能再婚，若繼續忽視對施

者的輔導工作，就只會製造多一個受害者，令暴力家庭問題日趨 

1重。為了使暴力家庭有一個完整的輔導服務，香港家庭福利會在 

•一月再度開辦一個名為「蛻變一、二、三」的輔導計畫小 

該項輔導計劃的對象，包括施虐者、受虐者和暴力家庭中的子女

。透過小組分享，使

對
象
或
以
區
域
性
的
局
限
。

調
查
顯
示
，
青
少
年
平
均
發
展
得
分
最
高 

是

「
求
知
慾
」

，77
.4

分

，
其
次
是
「
環
保 

意
識
」

，7
6

00
分
；
發
展
水
平
較
低
的
項
目 

是

「
知
識
基
礎
」
，2

6

分

、
「
解
決
問
題
能

，例如

本身缺乏安全感，認為自己 

不受配偶尊重，又或者根本 

不懂得如何抒發感情。至於

受虐者及其子女方面，小組

走出來，重新面對生活。陳 

謂，輔導暴力家庭的資源很 

缺乏，希望這個計劃能夠幫 

到有需要的人。

，讓他
■

社
工
陳
高
凌
認
為
，
社
會
不
應
忽
視
對
暴
力
家
庭 

中
的
施
虐
者
進
行
輔
導
。

研
究
發
現
，
香
港
青
年
的
「
求
知
慾
」
平 

均
得
分
最
高
，
但

「
知
識
基
礎
」
得
分
最 

低

，
梁
太
對
此
感
到
意
外oz

她
稱
，
報
吿
反 

映
不
少
青
少
年
在
過
去
一
個
月
內
曾
參
與
課 

外
活
動
、
興
趣
活
動
和
青
年
中
心
活
動
，
但

整
體
發
展
指
標
，
目
的
是
透
過
研
究
，
 

他
們
參
加
個
別
項
目
的
人
數
偏
低
，
令 

了
解
全
港
青
少
年
於
德
、
智

、
體

、

、本
港
青
少
年
求
知
慾
高
人
懷
疑
青
少
年
現
今
能
否
從
不
同
渠
道 

群

、
美
等
五
方
面
的
發
展
情
況
，
反

映
7

不
‘
得
到
全
面
及
多
元
化
的
教
育
。

青
少
年
態
度
取
向
及
價
值
觀
，
按
此
衡
量
青 

少
年
的
需
要
，
釐
定
有
關
社
會
政
策
。
 

調
查
於
今
年
六
、
七
月
間
進
行
，
以
電
腦 

隨
機
抽
樣
訪
問
了 1

5
0
8

名1
2

至2
4

歲
青
少 

年

，
打
破
以
往
只
以
某
一
類
青
少
年
為
調
查

力
」

，2
5

分

。

香
港
青
年
發
展
議
會
研
究
小
組
成
員
梁
林 

天
慧
對
於
青
少
年
整
體
平
均
表
現
有5

5.
8

分 

表
示
滿
意
，
認
為
結
果
打
破
一
般
人
覺
得
香 

港
青
少
年
「
一
無
是
處
」
的
觀
念
。

梁
太
建
議
政
府
對
現
存
教
育
制
度
作
出
檢 

討

，
使
更
多
青
少
年
有
系
統
地
得
到
多
方
面 

栽
培
，
如
減
輕
功
課
量
，
注
重
啟
發
式
的
教 

學
手
法
，
或
將
某
些
發
展
項
目(

如
生
活
教 

育)

列
入
課
程
中
。

行政長官董建華的上年度施政報吿中，重點出 

擊是要把香港變成資訊科技城市，在這一長遠目 

標下，推行資訊科技教學是其中一個措施。政府 

撥出資源增加每間中學的電腦數目，採用較先進 

的電腦系統和軟件等。

以前，政府撥出的資源於電腦科上是很有限 

的，一般的中學大概只有十多部電腦，要數名學 

生共用一部電腦，而且電腦系統和軟件都很落 

後，一般都較難吸引學生學習。對於資源較缺乏 

的學校來説，甚至沒有電腦科，可能只有電腦學 

會能提供很有限的電腦知識給學生。

現在，雖然電腦數目增加了，學生上課不用再 

數人共用一部電腦，所用的系統和軟件也追得上 

我們日常生活和工作的基本要求，不致他們所學 

的都是落伍東西，學完等如沒有學過，而學習興 

趣也大大增加。資源方面雖然是足夠，人力資源 

方面明顯不足。首先，電腦科老師的數目不足， 

工作負擔沉重，此外，校內亦缺乏電腦室助理， 

專門維修和保養工作。另一方面，推行資訊教學 

的重點是教師利用電腦教學，不過往往一間學校 

內有不少老師對電腦認識不多，更如何談得上使 

用電腦教學呢？

所以，政府該在人力資源方面增加，應積極培 

訓老師，增加電腦設備是重要的，不過培訓老師 

同樣是重要的。尤其是現今電腦大行其道，電腦 

的價格不斷下調，一般家庭都能負擔得起，所以 

不少學生可能也擁有電腦，在家中使用。最大的 

問題是不少學生喜歡上網，容易接觸到色情資 

料。

傳統的教師除了運用資訊科技作為教學的有效 

工具外，亦同時要扮演「資訊科技」的教育工作 

者，教導學生正確地在網上漫遊，不要接觸色情 

資料，以及有效地使用電腦，幫助學習。現時市 

面上有很多光碟都適合學生使用，包括英文文 

法、練習、百科全書及工具書等等，利用多媒體 

的電腦去學習，有助增加學生的學習興趣。

今日東區編輯委員會

督En人:黄夢晞 

武長:黃暴茵 

總編輯:文少輝 

副總編輯:周文慧輔翠萍 

發行經理:例寶華 

公關經理:師建離 

廣吿經理：脑國强 

協影王任:伍逸華 

編輯:視仁學院新聞及傳播學系四年級新聞組 

學生

記者:樹仁學院新聞及傳福學系三年級學生

少碘未必好多碘一樣糟

【本
報
訊
】「
我
很
喜
歡
吃
紫
菜
的
，
因
為
零
用
錢
少
，
 

而
紫
菜
又
平
又
好
吃
，
但
媽
媽
最
近
不
准
我
再
買
了
，
她 

説
吃
紫
菜
會
生
『
大
頸
泡
』
呀
！
」
十
歲
的
余
小
朋
友
天 

直
一
的
説
。

消
費
者
委
員
會
十
月
發
表
一
份
研
究
報
吿
；
報
吿
顯 

示

，
攝
取
過
量
碘
也
會
導
致
「
大
頸
泡
」

。
 

碘
的
主
要
功
能
是
製
造
甲
狀
腺
荷
爾
蒙
，
調
節
新
陳
代 

謝

、
發
育
，
及
促
進
蛋
白
及
骨
骼
的
形
成
。
缺
碘
時
，
甲 

狀
腺
會
盡
量
攝
入
血
液
中
的
碘
，
製
造
甲
狀
腺
荷
爾
蒙
，
 

擴
大
成
「
大
頸
泡
」
。
碘
過
量
時
，
甲
狀
腺
機
能
亢
進
，
 

製
造
過
量
甲
狀
腺
荷
爾
蒙
，
亦
會
導
致
「
大
頸
泡
」

。
 

據
世
界
衛
生
組
織
於
九
六
年
訂
出
的
建
議
，
十
二
歲
以 

上
及
成
人
應
每
日
攝
入1

5
0

微
克
碘
，
七
至
十
二
歲
的
學 

童
則
每
日
只
需
攝
入1

2
。

微
克
碘
，
而
孕
婦
每
日2

。0

微 

克
碘
就
足
夠
了
，
不
過
，
就
算
成
人
及
小
童
分
別
攝
入 

2
C
。
。

及

1
。
。
。

微
克
碘
仍
沒
有
出
現
健
康
受
損
的
情
況
。

編輯：楊偉光陳嘉欣 記者：潘祖欣 黃芯萍 何蕙蒞 許超穎
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欄

］紫羅蘭山徑美景醉人I 

। i-H I 呈13^£ ।
甚麼活動，最適合秋高氣爽時進行？甚麼 上行落」。

活動，可以令你有「大地在我腳下」之感？甚 當到達淺水灣段時行山人士須份外小心， 

麼活動，可與三五知己消磨大半天，卻所費 因為該段路較崎嘔，漁農處亦在該處設了鐵 

無幾？ 欄，以策安全。

答案就是「行山」。 紫羅蘭山徑是大潭郊遊徑的其中一段以

黃泥涌水塘公園入口為起點，淺 

水灣衛奕信徑紫崗橋作終點，全 

長約一點五公里；行畢全程約需 

一小時三十分。

■暢遊大自然，往往令人心曠神怡。

紫羅蘭山徑入口於大潭水塘道，黃泥涌水 

塘公園側，是市區行山路線其中一個選擇。

既怕「上山下山」的你，不妨試行紫羅蘭山 

徑，因它是沿著引水道而建成，大部份是平 

坦而狹窄的山路、小徑，行山人士毋須「行

山徑沿途的植物以灌木為主， 

主要是大頭茶、山苓等。黃泥涌 

水塘公園外的連巒山峰、紳水 

灣「港島西南的島嶼及淺水灣的 

醉人美景，行山人士可盡收眼 

底。

完成紫羅蘭山徑後，行山人士 

可有三個選擇：

一，經小徑到達淺水灣南灣坊 

完成旅程；

二，依紫崗橋的指示牌向左行 

往大潭篤水塘；

三，根據油漆指示經衛奕信徑第一段或引水 

道往赤柱峽道。

行山時，應注意安全，切忌「孤軍作戰」！ I 
記者歐卓玲I

風 
箏 
/vA- 
即 
市 
民

郊箏目 
外這」 

O 禾重 O

手

江蘇洋澄湖盛彥盤皇
大閘蟹有等級之分，誰又是蟹王之王呢？

目前，中國有三大清水大閘蟹產區，分別是 

華東、華中和華北。華東是江蘇省南部，華中 

是武漢一帶，華北是現今已劃入北京的勝芳。 

在三大產蟹區中，以江蘇省洋澄湖沼所產的最 

為著名。

在洋澄湖區一帶，氣溫和照，土壤肥沃，河 

渠縱橫，水源充足，所產之蟹，蟹體大而蟹黃 

肥厚，殼色灰中帶青，蟹毛色赤近紅，爪則黃 

得較深，有「紅毛金爪」之稱。

有人曾將洋澄湖的大閘蟹與其他產地的大閘

蟹作比賽，把牠們全放在玻璃面桌子上；結果少，只給那些純粹貪有蟹過過癮、應應節的 

其他產地的大閘蟹皆動彈不得，唯有洋澄湖大人吃。」

閘蟹能爬動自如，臍不著桌，可見其八足強壯 此外，有些人愛吃蟹，還要吃得「招積」，

有力，結實豐腴，故有 「蟹皇」美譽。 他們要食正宗洋澄湖大閘蟹。一蟹在手，他 

現在，不少食店皆標榜只售洋澄湖大閘蟹，們懂得分辦多蟹膏雌蟹和肥美多肉的雄蟹。

但價格差距異常驚人，一般由三百多元至二十.雌雄蟹的分別可由其腹部甲殼看出來；雌

元不等。 蟹的復部甲殼是呈三角形，當造期在農曆十

據一位售賣大閘蟹二十多年的店主黃先生表月，蟹膏多且香滑。然而，雄蟹的腹部甲殼 

示：「正宗的洋澄湖大閘蟹的售價大都維持在呈圓形，最好在農曆九月時享用，因為那時 

三百多元左右。數十元的大閘蟹只是從淅江、的雄蟹最豐腴肥美。

福建等地的養殖場運來，肉質較差，蟹膏較 雖然大閘蟹的肉質細嫩、鮮美、營養豐

■大閘蟹仍秋季的應時美食。

富，但是，請緊記「少吃多滋 

味，多吃壞肚皮」啊！

記者陳錦紅

編輯：陳敏芝梁普宇 記者：陳錦紅姜潔芳歐卓玲郭賢珊
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天
澳
天
空
魚
香
處
處
飄

■大澳村民的鄰舍間感 

情良好,大家開來聚集 

空地上談天說地。

…X-
、二

算下毛毛雨，

■大澳居民經常會利用小艇往來高腳屋。

0

■每逢假日都 

有大批遊人到 

大澳觀光，就

「鹹魚味」，絕 
別無

道 
風 
精

近來香港的旅遊業不景，政府銳 
意開發更多景點以吸引外國遊客。模仿 
美國漁人碼頭的香港仔漁人碼頭、參照 
悉尼歌劇院的世界級歌劇院，全都是政 
府救市的構思。

官港發掘自己的特點，是否比抄
襲別人的名勝來得更實際和具吸引力 

呢？
大澳位於大嶼山西北面，有水鄉 

之稱，高腳屋、鹹魚和蝦膏都是這處的 
賣點。她那種純樸、古舊、鄉土，與及 

來

瀰漫在空氣中的 
對是只此一家，7 

分店。
外國遊客 

來香港要看 
的，不是高樓 

■願意試試明星 

理髮嗎？

大廈、青嶼II 
幹線，更不. 
是東施效評 
的觀光點? 
而是大澳這
地道 

情。
風

也無減遊人的 

興致。

編輯：林中義嚴劍泉 記者：彭紹經
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